



鶴ヶ島市立鶴ヶ島第二小学校

《学校教育目標》

- ・ 思いやる
- ・ 進んで学ぶ
- ・ 体をきたえる

鶴 二 小

学校 だ よ り

令和 6 年 11 月 1 日

第 8 号

校長 山本 享



運動会、心温まる応援ありがとうございました！

「成長の感動」の共有に大感謝

最高の秋晴の空の下、10/12（土）に運動会を無事実施することができました。多くの保護者・地域の皆様にご来校いただき、誠にありがとうございました。

開会式で鶴二っ子たちへ「一生懸命はカッコイイ。みんなの一生懸命がんばる姿で、日頃お世話になっている先生方、保護者・地域の皆さんへの感謝の気持ちや感動を贈りましょう！」「このような素晴らしい環境の中で運動会ができるのは、皆が安全に健康に学べる環境美化のために【たくさんの美しい汗】を流して下さった学校応援団、鶴二小支え合い協議会、お家の方や色々な準備をしていただいたPTAの役員さん、地域の方々、6年生、5年生、そして、みんなを一生懸命指導してくれた先生方のお陰だからです。」というお話をしました。

鶴二っ子たちの様子はいかがでしたか？ゴールを目指してがんばった徒競走やブロック種目。工夫して取り組んだ応援合戦。鶴二小の伝統を受け継ぎ素晴らしい演奏を披露してくれた鼓笛隊。演技し終えた時の子どもたちの達成感に満ちた笑顔がまぶしかった演技種目など、半日開催の運動会の中に多くのドラマがあったと思います。鶴二小トップリーダー6年生と次期リーダー5年生が中心となり運動会を大成功に導きました。「子どもたちの一生懸命がんばる姿」で、皆様への感謝・恩返しの気持ちは伝わったでしょうか？私たち教師の幸福感の一つに「子どもたちの成長を発見できたときの感動」があります。皆様と運動会で「多くの感動」を共有できたことに心より深く感謝申し上げます。



鶴二小は「地域と共にある学校」であり続けます。今後もよろしくお願ひします。



132回目の開校記念日

11/20(水)は鶴二小の開校記念日です。本校の歴史は、1892年（明治25年）に、第二鶴ヶ島尋常小学校として独立したところから始まっているそうです。様々な変遷を経て、昭和44年に現在の場所に移り、今の形になり、今年で開校132年を数えます。

（私は34人目の校長先生になります。体育館の近くにかつての鶴二小の子どもたちのタイムカプセルが埋まっているそうです。）鶴二小の児童数最盛期の時は1,800人を超えるマンモス校だったそうです。この機会に、鶴二小の歴史を学んでみませんか？※校長室前に“鶴二小の学校年表”があります。来校の際にはぜひご覧ください。

コツコツときたえた体は宝物 小さな積み重ねの大切さ

子どもたちは先生方と一緒に“持久走大会（1/25実施予定）”に向けて一生懸命練習に励みます。子どもたちの走力の違いにより、それぞれの目標があるようです。休み時間に、頬を赤く染めながら元気よく、互いに励まし合って共に走る姿はとてもすばらしいと感じます。「持久走」と「学習」は似ています。1回走っただけで走力が高まったり、急に速く走れるようになったりすることがないように、1回学習しただけで学力が高まったり、急に成績がよくなったりすることはありません。あきらめず、繰り返しコツコツと努力を積み重ねることが成功（成長）への唯一の近道だと考えます。「見通し（めあて・目標）」と「振り返り（まとめ）」をしっかりとすることで、子どもたちに「自分の成長」を実感できる瞬間が訪れます。子どもたちと一緒に走って（学んで）みませんか？



**継続は力なり！ 一生懸命はカッコイイ！
鶴二小プライド 一歩前へ！**

いじめはぜったいに許しません！

11月は“いじめ撲滅強調月間”です。

埼玉県では、毎年11月を「いじめ撲滅強調月間」と定め、いじめ根絶に向けた各種の取組に励んでいます。「いじめ」とは、「当該児童生徒が、一定の人間関係のある者から、心理的、物理的な攻撃を受けたことにより、精神的な苦痛を感じているものとする」と規定されています。（文科省「いじめの定義」より）また、定義の前提として「いじめられた児童生徒の立場に立って判断する」とされています。わかりやすく言うと、「回数や相手の人数などが問題なのではなく、当該児童生徒が“嫌だ。やめてほしい”と思えば、それはいじめである」ということです。残念なことに、世の中には、「いじめ」により登校できなくなってしまう子ども、自分の命の灯を、自らの手で消してしまう子どもがいます。これらのような悲しい出来事が起こらないよう、定期的にアンケート調査を行い、家庭や関係諸機関との連携も深めて対応します。今後も、子どもたちの心を耕し続け、道徳教育の充実・人権意識の向上を図り、他人の痛みのわかる子どもたちを育てていきます。保護者・地域の皆様、引き続き大人から子どもへの「優しさのバトン」の継承にご協力をお願いします。

読書の秋 本をたくさん読みましょう！

鶴二小では、毎週月曜日の朝、読み聞かせボランティア ミントさん（学校応援団さん。会員募集中です。）が読み聞かせ活動をしてくださっています。読み聞かせのない教室では、子どもたちが朝読書に取り組んでいます。とされています。そうすることで、落ち着いた1週間のスタートがきれいです。ご家庭でも読書に親しむことができるよう、ご協力をお願いします。読み聞かせをする、親子で同じ本を読む、親が本を子どもに読んでいる姿を見せる……など、できることはたくさんあります。ご家庭・地域でも工夫をしながら取り組んでみてください。



「お願い」と「お知らせ」です。

◆いよいよ寒さが本格化する季節となりました。各種感染症予防対策はもちろん、風邪への備えも欠かせません。「早寝・早起き・朝ごはん・朝うんち」で睡眠時間を確保し、栄養のある食事をとらせてください。重ねて、引き続き、毎朝の検温と健康観察をお願いします。もし、お子様の体調が優れない場合はご家庭で回復するまで静養させてください。

◆12/28(土)～1/5(日)は学校閉庁日です。

この期間、教職員は学校に不在となります。

※予定は変更になる場合があります。

12月〔師走：しわす〕の行事予定

1	日		17	火	賞状伝達朝会、短4(給食・簡単清掃)下校 13:35
2	月	なやみごとアンケート、掃除12月分開始	18	水	短4(給食・清掃)下校 13:55
3	火	音楽朝会	19	木	短4(給食・清掃)下校 13:55
4	水	縦割り活動&委員会(2学期最終)	20	金	短4(給食&清掃最終日)下校 13:55
5	木	授業参観懇談会(なかよし)、ロング昼休み	21	土	
6	金	授業参観懇談会(246年)、4・6年短縮5時間、清掃週間開始(12日まで)	22	日	
7	土	読書(読み聞かせ)月曜日課、授業参観懇談会(135年)	23	月	短3全学年 下校 11:50
8	日		24	火	2学期終業式、短3全学年、下校 11:50
9	月	12月7日の振替休業日	25	水	冬季休業日
10	火	体育朝会(マラソン月間開始)	26	木	〃
11	水	クラブ(2学期最終)	27	金	〃 御用納め
12	木	PTA本部会・運営委員会 2学期学年会計監査日(13:30~16:30)	28	土	〃
13	金	特別金曜日課(全学年5時間14:40下校)、のび算最終	29	日	〃 閉庁日
14	土		30	月	〃 閉庁日
15	日		31	火	〃 閉庁日 大晦日
16	月	読書(読み聞かせ)	※3学期始業式は、1/8(水)です。		



※12/7(土)は、1, 3, 5年生の授業参観・懇談会です。その他の学年は月曜日課の通常授業です。

給食がありませんので、お弁当を持たせてください。通常の月曜日と同様に14:50ごろに下校します。

※12/7(土)の“振替休業日”は12/9(月)です。